

# NUESTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 134

16 Junio 1938

MAHÓN

PRECIO: 15 cts.

Red. y Admón.

ANUNCIVAY. 24

(Teléfono, 150)

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.)

## Movilización general para levantar la cosecha

Se están organizando rápidamente, las brigadas de trabajo para la recolección de la cosecha.

Hemos destacado con anterioridad en estas mismas columnas el concepto que nos merece este problema y la importancia que supone este año la recolección de cereales, con razones de un interés fundamental. En torno a él, las actividades de las que nos interesamos en superar la anomalía del momento presente con medidas que conduzcan a su realización rápida, han sido siempre presididas por un objetivo; no permitir que lo que consideramos como lo más sagrado en estos momentos para el abastecimiento de Menorca y como un factor importantísimo de resistencia frente al enemigo, pueda perderse en más o menos proporción.

Como complemento a esta tarea fundamental, se han dictado enérgicas disposiciones que conducen a que no quede un sólo brazo útil, sin ser movilizado. Ni una sola energía perdida, ni un solo brazo ocioso, ni un solo esfuerzo regateado. Quien así no lo comprenda, sea quien sea, y si su responsabilidad es mayor por el cargo que ocupe, calga fulminante el peso de la ley, sobre quien por su debilidad o inconsciencia, favorezca los designios del enemigo. Este, pretenderá como siempre, meter la ponzón de su propaganda subversiva. Contra estos, hay que vivir alerta y obrar rápidamente aplastándolos como a inmundos reptiles. Contra los embosecados que rehuyan contribuir a esta obra, nuestra vigilancia ha de ser extremada y sistemática. Las mujeres antifascistas pueden ayudar mucho en esta labor, denunciando a las Autoridades a quienes intenten camuflarse. Hay muchos componentes de la «quinta columna», que han sabido a su tiempo, trasladarse a otras poblaciones. Otros, se han desper-

digado por el campo. Nuestra acción vigilante, ha de extenderse por todas partes.

A nuestros camaradas, a todos los antifascistas en general, y muy particularmente a nuestras mujeres, les encomendamos este trabajo. Vigilancia extrema, denunciando a todos los que se escabullen y a quien les apoye. Los comunistas han de responder desde todos los rincones de la Isla, trabajando activamente en esta obra.

Vamos a concretar claramente, nuestra colaboración en todos los terrenos. Cuando no exista en quienes hayan de secundarla con firmeza y rectitud, lo manifestaremos sin eufemismos de ninguna especie, con el propósito de servir con más ardor, los intereses de nuestra causa.

Nuestro apoyo decidido, el de todos los antifascistas, ha de tener un alto sentido de responsabilidad. No dudamos que en el momento oportuno, desde la Autoridad máxima hasta el último antifascista, pondrán su esfuerzo desinteresado y entusiasta a la recolección de la cosecha.

## Partido Comunista de España (S. E. I. C.) RADIO MAHON

Por el presente notificamos a todas las Células y militantes, que no hayan retirado los nuevos carnets, pueden pasar por la Secretaría de Organización todos los días laborables de 6 a 8 de la tarde.

Al recogerse el carnet deberá entregarse 2'10 ptas. en sellos, en concepto de póliza de guerra.

Por el Comité de Radio.—EL SECRE  
LARIO DE ORGANIZACION.

## Información general

### Las madres catalanas pro' están por la celebración de un Congreso

Con motivo de la celebración en Francfort de un Congreso Internacional organizado por el Gobierno alemán bajo el patrocinio de Goebels, en el que se tratarán asuntos relacionados con la infancia, la secretaria femenina del Socorro Rojo de Cataluña ha cursado el siguiente telegrama de protesta:

«Protestamos enérgicamente celebración Congreso Francfort en nombre mujeres y madres catalanas por los niños víctimas aviación italo-alemana. Consideramos sarcasmo celebrar Congreso pro niños después bárbaros bombardeos Granollers, Figueras, que han causado millares de víctimas inocentes.—Secretaria Femenina Socorro Rojo Cataluña.»

### “Hitler exigirá más pronto o más tarde, una revisión de la frontera danesa”— declara un diputado del Parlamento danés

Copenhague.—El pastor Schmidt, diputado de la minoría alemana del Sonderjylland en el Parlamento danés, ha concedido una entrevista al diario noruego «Tidens Teng» que, posteriormente fué reproducida por la prensa danesa. «Hitler—declara el pastor nazi—exigirá más pronto o más tarde una revisión de la frontera danesa, e interesa a Dinamarca que esto se realice pacíficamente».

Schmidt prosigue: «El dirigente nacional, Rosenberg, ha hecho recientemente unas declaraciones en Flensburgo, en las que, entre otras cosas, se refiere a una revisión de las fronteras».

Luego, el diputado y pastor nazi trata de las exigencias de la minoría alemana relativas a una «autonomía cultural».

Al preguntarle como se trataba a la minoría danesa en el Schleswig alemán, el pastor se vió obligado a reconocer que se podían hacer algunos reproches al gobierno alemán sobre su actitud hacia las minorías.

## Venta de libros y folletos

Se han puesto a la venta una partida de libros y folletos de gran actualidad, que recientemente recibió el Comité Provincial de Balears del Partido Comunista de España.

Los que deseen adquirir ejemplares de los citados libros y folletos, pueden pasar por Anuncivay, 24, durante las horas laborables.

También se venden en la IMPRENTA BALEAR, P. y Caules. 9.



# Ante la bárbara INTERVENCION de los ejércitos italiano y alemán, el Alto Mando republicano creyó conveniente ordenar la evacuación de Castellón

## Aumenta la criminalidad en Alemania

Berlin.—Segun noticias de la prensa nazi en la Alemania de Hitler la criminalidad entre la juventud ha aumentado en los últimos cinco años en un 45 por 100. Una característica del relajamiento moral de la juventud bajo la educación nazi es el haberse publicado los crímenes pasionales y los abusos de confianza como consecuencia de las necesidades materiales no satisfechas y de la corrupción moral del III Reich.

## Los fabricantes de aviones yanquis envían aparatos al Japón

Nueva York.—Comentando en un aviso dado por el señor Cordell Hull a los fabricantes norteamericanos de aviones de bombardeo, el «New York Times» escribe:

«Las medidas tomadas con vistas a obstaculizar las ventas de aparatos al extranjero son motivadas por las dificultades creadas al Gobierno por las continuas exportaciones de aviones al Japón, a pesar de las declaraciones del secretario del Departamento de Estado deplorando los bombardeos aéreos.

Se estima que aquí estas medidas representan todo lo que puede hacerse por el momento mientras la ley de neutralidad no sea aplicada al Japón y a China. En efecto, la aplicación de esta ley llevaría aparejada consigo múltiples complicaciones y perjudicaría más a China que al Japón.

En el caso de que esta ley no fuese aplicada sería necesaria entonces una legislación especial prescribiendo el embargo para impedir el envío de material de guerra al Japón».

El «New York Times» pone de relieve que el señor Hull dió a entender claramente que si los envíos de material al Japón no disminuyen, renovería el aviso que ha dado expresando el disgusto del Gobierno.

## Cartas al camarada

La dirección central de nuestro Partido, los Comités responsables en su conjunto a la vez que trabajan incansablemente para dar solución adecuada a los innumerables problemas que la invasión italo-germana nos ha planteado, no han olvidado un instante las necesidades del Partido. Lo mismo el camarada Diaz, Checa, que nuestra Pasionaria, no han cesado de señalar las consignas que para nuestra buena marcha hacían falta.

Hemos de fomentar la formación de los nuevos cuadros. Hay que poner sumo interés en educar a los nuevos militantes de forma que puedan trabajar y desarrollar, siguiendo nuestra línea, cuantas iniciativas tengan. Hay que llevar a nuestras compañeras a la lucha activa y a ocupar todos los puestos que dejan vacantes los que se integran al Ejército.

La mujer educada y atendida por sus compañeros, está demostrando en la Península que sirve para algo más que para ser un pasatiempo del hombre. Lo mismo trabaja en la carga y descarga que en un horno, lo mismo de sastresa que en el campo.

Si seguimos al pie de la letra estas acertadas consignas, no podemos carecer en ningún instante de una buena dirección y organización. No es comprensible por muchos peros que se pongan, que contando con el número crecido de militantes que contamos, cuando un camarada responsable o que ocupa un determinado cargo, se marcha para cumplir con su deber nos encontremos entre los muchos elementos de ambos sexos, no sepamos quien poner en su sitio.

Es necesario que nuestro Buró Político, el Comité Provincial, junto con los camaradas activistas, estudien y lleven a la práctica lo antes posible las consignas lanzadas y aprobadas en nuestro Congreso, a ver si de esta forma alcanzamos a corregir las anomalías de nuestra organización.

KLIENKO.

## Las relaciones diplomáticas entre la U. R. S. S. y Estados Unidos

Moscú.—El camarada Litvinof, comisario del Pueblo de Negocios Extranjeros, invitó a cenar, hace unos días al embajador de los Estados Unidos, mister Davis, que marcha de la U. R. S. S.

Ambos diplomáticos cambiaron breves discursos. Litvinof hizo constar que Davis ha dedicado mucho tiempo y energía en estudiar a la Unión Soviética, para comprender bien lo que pasa en la U. R. S. S., los motivos y los fines de la política soviética.

Si Davis transmite—dijo Litvinof—el resultado de sus estudios y observaciones, su comprensión y sus juicios objetivos, a sus compatriotas, hará más por el refuerzo de las relaciones amistosas entre ambos países, que si en ella en ello una actividad puramente diplomática. Las relaciones entre la U. R. S. S. y los Estados Unidos, no han encontrado expresión en documentos políticos o manifestaciones exteriores. Pero Litvinof está convencido de que entre los pueblos de los dos países existen, aparte de su común deseo de paz, respeto y simpatía latentes, que no se han manifestado ni proclamado todavía.

En su respuesta Davis dió las gracias a Litvinof por sus palabras y por la ayuda que le prestó en todo momento y afirmó que compartía todo cuanto había dicho Litvinof. Hizo resaltar que los pueblos rusos y americanos tienen en realidad muchos puntos comunes. Admira las realizaciones y la política del Gobierno soviético en la educación de los jóvenes de talento. Admira también sus progresos en el terreno económico y subraya que los éxitos de la U. R. S. S. son el resultado del inmenso esfuerzo de todo el pueblo soviético. Dijo que su mujer y él eran ya amigos de la U. R. S. S. cuando llegaron de Estados Unidos y que ahora, al marchar, se sienten más que amigos de ella. Volvió a insistir en la gran estimación que tiene por la política realizada por el gobierno de la U. R. S. S. en bien del pueblo.

## Delegación Provincial del Instituto de Reforma Agraria

Se pone en conocimiento de todos los payeses de fincas incautadas que solicitaron abonos a esta Delegación, pueden pasar a recogerlos durante los días laborables de 8 mañana a 1 tarde.

Se han recibido también espuelas, cuerda de cáñamo y esparto, y pozales.

## Parte oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

ESTE.—En el sector que ocupa la 43 División, nuestra línea se mantiene teñidamente hace cinco días, en la margen derecha del río Cinqueta. En el sector del Pirineo catalán, el enemigo apoyado por la acción de 7 Heinkels, consiguió ocupar vértice Ceguero y algunas alturas próximas a ella. Nuestras tropas contraatacaron briosamente al arma blanca y recuperaron el vértice causando a los facciosos muchas bajas.

LEVANTE.—Los intentos de avance del enemigo en dirección Teruel-Sagunto, han sido frustrados por la resistencia de nuestras tropas que han desgastado algunas de sus unidades de maniobras. Ante este fracaso, los facciosos han atacado en el sector de la costa, donde la presión ha sido tan fuerte, que ocasionó la rotura de nuestro frente y el repliegue de nuestras fuerzas hasta la altura de Castellón. Durante 4 días se ha luchado en las inmediaciones de esta plaza, tras las cuales, el Alto Mando ha creído prudente abandonarla después de la evacuación normal de los servicios, población civil y tropas e inutilizar el puerto.

El enemigo ha visto malogrados sus intentos en envolver a nuestras fuerzas, las cuales se han establecido en posiciones previstas por el Mando. La resistencia de nuestras fuerzas ha ocasionado pérdidas enormes a los rebeldes. A pesar de la dureza de la lucha, es magnífico el comportamiento de nuestros jefes, comisarios, clases y soldados y su moral sigue más elevada.

EXTREMADURA.—Los reiterados ataques rebeldes consiguieron una ligera ventaja, pero fué restablecida nuestra línea en todas sus posiciones, fracasando rotundamente todos los intentos enemigos.

## Aviación

La aviación republicana ha cooperado brillantemente y con intensidad en las operaciones mencionadas sosteniendo duros combates con las fuerzas aéreas italo-alemanas, que al parecer, son las únicas con que cuentan los facciosos.

Han sido abatidos varios aparatos cuyo detalle se dará cuenta oportunamente.

Imprenta Balear